
CUANDO el campo ya estaba listo y todos en
su lugar para que fueran pichadas en el Senado
las iniciativas para una reforma judicial
el fiscal general Alejandro Gertz echó para atrás
los fielders y retiró la propuesta

Y EL COORDINADOR de Morena en la Cámara alta
Ricardo Monreal erigido en umpire decidió
mejor no cantar el playball pues sin pelota
nomás no podía haber juego

CUENTAN que la decisión de Gertz se debió a que
vio el cielo lleno de negros nubarrones provocados
por las resistencias que la FGR encontró tanto en
la Segob que encabeza Olga Sánchez Cordero
como en la UIF que tiene a su cargo Santiago Nieto
Y LO QUE quedó muy claro es que en el tema
hay dos equipos el de Gertz y el consejero jurídico
de la Presidencia Julio Scherer y el que conforman
la secretaria de Gobernación y el titular de la UIF

A VER quién acaba pichando quién bateando
y quién ponchadooo

HABLANDO de leyes y reformas un buen estáte
quieto les puso Andrés Manuel López Obrador
a los legisladores de Morena que se han ido
por la libre presentando iniciativas para llevar agua
a su respectivos molinos

PRIMERO dijo que no hace falta una ley sobre
outsourcing y que con las acciones de las
dependencias del Ejecutivo es suficiente para
combatir las prácticas ilegales en ese sector

LUEGO opinó que tampoco se necesita una reforma
electoral como la que han venido promoviendo
y calentando varios legisladores de su propio partido

Y NO HACE falta ser sastre para ver que sus dichos
son sacos hechos a la medida para el senador
Napoleón Gómez Urrutia quien quiere prohibir
el outsorcing y para los diputados federales
Pablo Gómez y Sergio Gutiérrez que andan
promoviendo la enésima reforma electoral

MUY CONTENTO anda el gobernador de Oaxaca
el prüsta Alejandro Murat con la gira que tiene
programada por su entidad el Presidente para
este fin de semana

DICEN que le ha presumido a quien lo quiera escuchar
que esta será la visita 13 de Andrés Manuel López
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Obrador y que juntando todos los días que ha estado
de gira por allá desde que inició el sexenio
el tabasqueño suma casi un mes en tierras oaxaqueñas

PEEERO siempre hay uno la situación no tiene
contentos ni a los priistas oaxaqueños quienes no ven
con buenos ojos tanta cercanía ni a los morenistas de
la entidad pues creen que el gobernador se aprovecha
de la figura de López Obrador para su lucimiento
personal Como se ve no es casualidad que en Oaxaca
se les enrede hasta el queso

 CP.  2020.01.16



Pág: 3

Un nieto en Houston
Houston tenemos un problema
Popular

Toda familia debe tener libertad
de decidir dónde quiere que
nazca un hijo Nadie puede cues

tionar a José Ramón López Beltrán y
a Carolyn Adams por haber decidido
tener al suyo en un hospital de Hous
ton especialmente si consideramos
que ella reside en esa ciudad

Tener a un hijo en Estados Uni
dos otoiga ventajas Una de ellas es
que el recién nacido tiene derecho a
la nacionalidad estadounidense Por
eso tantas parejas mexicanas van a la
Unión Americana a dar a luz Por otra
parte ha sido común en el pasado que
empresarios y políticos privilegiados
vayan a Estados Unidos a recibir trata
miento médica Nada nuevo hay en eso

En redes sociales sin embargo el
nacimiento en Houston del nieto del
presidente López Obrador ha genera
do una fuerte controversia quizá por
las descalificaciones que el mandata
rio hace cotidianamente de los fifís y
porque un Presidente que no quiere
salir al extranjero tiene hoy un nieto
gringo

Durante su campaña de 2018 Ló
pez Obrador afirmó que quitaría a
los funcionarios los seguros de gastos
médicos privados y los obligaría a usar
el IMSS el ISSSTE y el Seguro Popu
lar para que vean lo que se siente
Diseñar una política de salud o de

prestaciones para funcionarios con el
fin de que estos vean lo que se siente
es me parece una equivocación es
pecialmente si el jefe no predica con
el ejemplo Cuando López Obrador
sufrió un infarto agudo al miocardio
en 2013 no acudió a un hospital pú
blico sino a Médica Sur uno de los
hospitales privados más caros del país

Qué bueno que López Beltrán y
López Obrador tengan los recursos
para pagar hospitales privados Solo
ellos pueden decidir en qué gastar su

dinero No serán los primeros miem
bros de una familia presidencial en
acudir a centros privados de salud en
México o el extranjera De la misma
manera el presidente López Obrador
ha enviado a su hijo más pequeño el
único por el que él se hace responsable
a escuelas y hospitales privados Es
positivo también que tenga el dinero
para hacerlo

Para millones de mexicanos sin
embargo los hospitales de Houston
o Médica Sur no son siquiera una
posibilidad Para los más pobres el
Seguro Popular había sido la única
opción No hay duda de que el servicio
tenía muchas deficiencias pero echar
a la basura lo construido y utilizar el
fondo de protección para gastos catas
tróficos para financiar egresos corrien
tes no resuelve los problemas sino que
los agrava

Ningún sistema de salud en el mun
do es perfecta Canadá tiene como lo
ha señalado el propio López Obrador
un sistema de salud ejemplar pero mu
chos canadienses cruzan la frontera
a Estados Unidos para evitar las es
peras por servicios médicos Algunos
estadounidenses vienen a México por
tratamientos porque en nuestro país
las intervenciones son más baratas y
los médicos son de calidad También
algunos mexicanos los ricos prefieren
ir a Estados Unidos a recibir procedi
mientos médicos aunque los servicios
sean mucho más caros La libertad de
decidir es maravillosa

No es responsabilidad del Presi
dente decirle a su hijo dónde debe
nacer un nuevo niño Lo que sí le com
pete es tomar medidas para que los
servicios públicos de salud en México
sean mejores En este momento la
desaparición del Seguro Popular pa
rece un paso atrás El Presidente y
sus funcionarios prometen que el ser
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vicio mejorara con el Insabi Hasta
este momento no hay indicios de que
esto vaya a ocurrir

OUTSOURCING

El gobierno no ha tenido la capacidad
para enfrentar al crimen organizado
Quizá por eso ha decidido convertir

por decreto a las empresas de outsour
áng ilegal en miembros del crimen
organizado y a las firmas que contra
ten sus servicios en riesgos para la
seguridad nacional El gobierno los
despoja así de garantías y derechos
El verdadero crimen organizado ríe
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El secretario que perdió la voz con el Insabi
Que alguien llame a un buen médico
pues al parecer el secretario de Salud
Jorge Alcocer Varela se quedó sin
voz Quizá nos dicen con los fríos y
fiestas de fin de año don Jorge se
quedó afónico solo así se explica que
no haya salido a hablar y poner en
claro cómo operará el Instituto de Sa
lud para el Bienestar Insabi Las ex
plicaciones tanto del subsecretario
Hugo López Gatell como del titular
del Insabi Juan Antonio Feirer han
s d leídas por muchos como confusas
e incluso contradictorias La buena
noticia es que esta mañana está pro

gramado que Alcocer asista a la conferencia de prensa del
Presidente en Palacio Nacional donde podrá explicar a deta
lle la operación del Insabi y todas las dudas en cuanto a la
gratuidad de los servicios Así que ojalá anoche el secretario
de Salud haya tomado mucha miel con limón para que pue
da hablar y dar explicaciones

Levantan cejas en Senado por paquete de justicia
Algunas situaciones fuera de lo común un tanto extrañas su
cedieron en la reunión que tuvieron funcionarios federales con
senadores de diversos partidos sesión de trabajo encabezada
por el presidente de la mesa de la Junta de Coordinación Polí
tica el morenista Ricardo Monreal y la presidenta de la me
sa directiva la también morenista Ménica Fernández Bal
boa como llegar a anunciar un paquete de iniciativas en ma
teria de justicia y no llevarlas redactadas Vaya no llevaban un
papel Los legisladores nos comentan levantaron las cejas en
un asunto que ahora no ven con buenos ojos y quedó claro
que los senadores van a esperar hasta que el Poder Judicial
ofrezca su punto de vista sobre las modificaciones al sistema
de justicia Se quiere una reforma de justicia para y con el
acompañamiento de jueces magistrados y ministros de la Cor
te nos comentan

El ganador de la salida de Manzanilla de Puebla
Nos dicen que quien se frota las manos ante la renuncia de
Fernando Manzanilla a la Secretaría de Gobernación de Pue
bla es el senador morenista Alejandro Armenta Nos expli
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can que quienes danaron la relación entre el gobernador Mi
guel Barbosa y Manzanilla fortalecieron indirectamente al se
nador poblano y principal adversario de Barbosa cuyas piezas
nos aseguran ya se mueven para acabar de debilitar al actual
gobernante A ver si en Puebla no terminan extrañando al
ahora diputado federal quien nos dicen tenía controladas a
las huestes de Armenta Añaden que Manzanilla quien dejó la
Cámara de Diputados para irse a Puebla a atender la crisis de
tonada por la muerte de la gobernadora Martha Erika Alonso
se reincorpora a su curul en momentos en que puede ser de
mucha utilidad para apoyar la agenda del Presidente en este
periodo de sesiones

Urge aumentar seguridad contra riesgos sanitarios
Ayer en Washington las Academias de Ciencias Ingeniería y
Medicina de Estados Unidos dieron a conocer un nuevo y re
levante reporte sobre los crecientes riesgos a la salud pública
por el consumo de alimentos y medicinas advirtiendo que
las agencias reguladoras en el caso de México la Cofepris
deberían tomar todas sus decisiones con base en riesgos y
evidencias científicas para aumentar la seguridad de los pro
ductos y proteger a la población El reporte nos hacen ver
resalta además la necesidad de incrementar el acceso de los
ciudadanos a medicinas de calidad y de instrumentar políti
cas públicas para frenar el comercio informal de productos
para la salud Nos comentan que en el panel de expertos que
elaboró el reporte mundial participó durante varios meses el
mexicano Mikel Arrióla exdirector del IMSS y excomisiona
do Federal de la Cofepris quien fue convocado debido a su
conocimiento y experiencia en políticas públicas relacionadas
con la regulación sanitaria

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 exten
sión 2421 o al email editor eluniversal com mx
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Hace unos días decíamos que el
Presidente no quiere hacer cam
bios en su gabinete y realmente

no está entre sus prioridades hacer ajustes
en su equipo de colaboradores Pero algo
en lo que sí está de acuerdo López Obrador
es en que desde las secretarías de Estado
salgan algunos de los candidatos a gober
nador que Morena buscará postular a los
comicios del 2021

Esos movimientos podríanserlosúnicos
cambios que veamos en el gabinete pre
sidencial en este año y ocurrirán en no
viembre por lo menos en dos secretarías
importantes de donde saldrán dos candi
datos a los estados Esteban Moctezuma
Barragán de la SEP buscaría ser abande
rado morenista en San Luis Potosí mien
tras que Alfonso Durazo Montano se pre
parapara buscar la candidatura delpartido
oficial en Sonora

En el primer caso el secretario de Edu
cación aunque es originario de la Ciudad de
México tiene antecedentes familiares en

San Luis Potosí de donde es originaria su
madre ysu abuelo el general Juan Barragán
Rodríguez un revolucionario que tomó las
armas contraVictoriano Huerta después de
la llamada Decena Trágica Es decir que
Esteban Moctezuma según la Constitución
Política de San Luis Potosí es potosino por
nacimiento ciudadanía que se obtiene por
serhijo de padre o madrepotosino requisito
que cumple el secretario para obtener una
candidatura a gobernador

El otro requisito que establece la Constitu
ción Potosina a los potosinos por nacimien
to en su Capítulo I Del Poder Ejecutivo en
sus artículos I yn es el de oontar con un año
de residencia efectiva en la entidad no me
nor a un año inmediato anterior al día de la
elección Yparacumplir también con ese re
quisito Moctezuma Barragán ha iniciado ya
consultas y sondeos entre la clase política po
tosina para ver cómo caería en San Luis una

eventual postulacioa
Va tan en serio la nominación de Moc

tezuma que ya hasta tuvo pláticas con el
gobernadorpriistade San Luis Potosí Juan
Manuel Carrera para expresarle sus inten
ciones y se sabe por fuentes cercanas a la
oficina del secretario que ya cuenta con un
domicilio en la capital de San Luis a donde
acude con regular frecuencia para dejarse
ver por los potosinos La misma constitu
ción local dice qué para los potosinos por
nacimiento la residencia efectiva no se
pierde por ausentarse del Estado o del mu
nicipio correspondiente siempre que en
ellos se conserve el domicilio fijo

En el caso de Alfonso Durazo su candi
datura agobernador es casi un hecho y ade
más de que cumple con todos los requisitos
constitucionales de su estado cuenta con el
aval del Presidente aunque su único proble
ma sería saber en qué condición llega el ac
tual secretario de Seguridad y Protección a
competirpor el gobierno de Sonora con o sin
resultados en la lucha contra la inseguridad
y la violencia que afecta a los mexicanos De
ello dependerían sus posibilidades reales de
ganar el estado Si Durazo se va con el récord

actual que tiene de casi 50 mil muertos por
homicidios violentes y sin haber esclarecido
masacres tan graves como lade Bavispe pre
cisamente en Sonora ni la fuerza del presi
dente López Obrador le ayudaría a ser un
candidato ganador

En todo caso yahayfechacomentadaen
el gabinete y en Palacio Nacional para que
estos dos secretarios renuncien y se vayan
enpos de sus aventuras electorales el30 de
noviembre de este año para poder iniciar
sus precampañas ya sin el impedimento
de un cargo público sus registros formales
y sus recorridos por las entidades que bus
can gobernar Esos serían los primeros
cambios seguros que al menos hasta el
momento se ven en el gabinete y no serán
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por resultados desempeño o capacidad en
el cargo sino por la nueva versión del cha
pulineo político en los tiempos de la 4T

Moctezuma se iría con la nueva reforma
educativa aún inconclusaen su aplicacióny
dejando a una CNTE totalmente fortalecida
y a un SNTE también fuerte pero que vive
el embate de Elba Esther Gordillo para un
regreso a la dirigencia que no quiere el pre
sidente López Obrador mientras que Dura
zo es una incógnita cómo dejará la Seguri

dad en el país por lapoca capacidad y la ine
ficiente estrategia que ha mostrado hasta
ahora Por lo pronto ayer su jefe el Presi
dente ya le puso al secretario de Seguridad
el reto que definirá si es o no un candidato
con posibilidades de triunfo resultados en
ladisminución de laviolencia los asesinatos
y la inseguridad en el país el 1 dediciembre
deeste2020 PuedeDurazocon elplazoque
le puso el Presidente Los dados mandan
Escalera doble Subida

sgarciasoto hotmail com
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ASTILLERO

AMLO violencia y ID Herencia subsistente
Otra caravana de migrantes México los frenará

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

ELPRESIDENTE DE México asegu
ró ayer en su conferencia de prensa
mañanera que respecto del proble
ma grave de la inseguridad pública
va a haber solución pronto me es

toy comprometiendo El próximo día uno de
diciembre terminamos de sentar las bases de
la transformación del país Este año va a haber
resultados en esto que es el tema más difícil
que hemos enfrentado Tenemos muchas ven
tajas por eso estoy optimista aquí lo vamos a
ver si tenemos resultados

LA FRASE NO encierra un compromiso in
equívoco de que las estadísticas criminales del
país van a bajar de manera contundente En
realidad Andrés Manuel López Obrador plan
teó lo que en otras ocasiones y ante otros retos
políticos o administrativos ha sostenido que se
están sentando las bases para modificacio
nes trascendentes de la realidad del país Sin
embargo y dado que sus palabras se produje
ron en respuesta a las preguntas de un perio
dista Jorge Ramos de una estación televisiva
que en Estados Unidos transmite en español
se produjo la percepción de que el habitante de
Palacio Nacional estaría ofreciendo cambios
sustanciales en la materia mencionada dentro
de poco más de 10 meses

TODA ESTIMACIÓN APRESURADA resul
tará necesariamente equivocada en cuanto a la
explosión de violencia que azota al país entero
Aun cuando podría estarle ganando la necesi
dad de ofrecer alguna expectativa de mejoría
en el corto plazo lo cierto es que el propio
presidente López Obrador detalló en esa mis
ma conferencia de prensa los varios y densos
factores que han creado el espectro trágico del
México actual Una acumulación de ingredien
tes explosivos y de difícil remoción que consti
tuyen junto con la situación económica general
del país el reto mayor al hiperactivo tabasqueño
que concentra un enorme poder la fotografía
de su reunión de año nuevo con gobernadores
y el menú intensamente tropical que les ofreció
en un ejercicio de gastronomía política pero
que no es suficiente para ofrecer mejoría rápida
y sostenida en las materias mencionadas

VIENE UNA NUEVA prueba para el gobierno
mexicano en materia de migración centroame
ricana rumbo a Estados Unidos Una caravana
organizada en Honduras camina rumbo a Gua
temala para tratar de entrar luego a México y
procurar alcanzar el cada vez más hipotético
sueño americano

SEGÚN LO DICHO por el mandatario guate
malteco Alejandro Giammattei conforme a
un reporte de Reuters que ha tomado pose
sión de su cargo apenas el martes pasado el
canciller mexicano Marcelo Ebrard le aseguró
que la administración obradorista no dejará
pasar tal caravana y usará todo lo que esté en
sus manos para impedir tal tránsito Habrá un
muro en México que los migrantes no podrán
penetrar dijo Giammattei que le había expre
sado Ebrard

ESAS CARAVANAS SUELEN encerrar
enigmas Hay observadores que no creen en el
carácter espontáneo de tales caminatas aun
reconociendo que subsisten las mismas condi
ciones socioeconómicas que en años anteriores
generaban procesos similares de búsqueda de
llegar a suelo estadunidense

MAS ALLÁ DE las motivaciones reales que
pudieran tener los promotores y organizadores
de esas marchas lo cierto es que colocan al
gobierno obradorista en la necesidad pragmá
tica de cumplir con el compromiso hecho ante
Washington de contener esas movilizaciones
de centroamericanos y de oriundos de otros
países y continentes a cambio de que la Casa
Blanca no imponga aranceles a productos
mexicanos

LA MAYORÍA MORENISTA en la Comisión
Permanente del Congreso de la Unión evitó
que fueran convocados a comparecer dos per
sonajes que están en el centro de la polémica
nacional el secretario de Salud Jorge Alcocer
y el director del Instituto Nacional de Salud
para el Bienestar Juan Antonio Ferrer Aguilar
De esa forma los dos servidores públicos se
han salvado por lo pronto de enfrentar a le
gisladores federales de una minoría muy activa
en confrontar el paso del Seguro Popular al
Insabi
Hasta mañana
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SIN VISOS DE SOLUCIÓN EN FILOSOFÍA Y LETRAS

Alumnas en paro de la Facultad de
Filosofía y Letras de la UNAM con el rostro
cubierto se reunieron con el director Enrique

Linares encuentro en el que no se llegó a
ningún acuerdo ni se estableció la fecha del
regreso a clases Foto Jesús Villaseca
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QUE cómo estará la grilla en el
gabinete federal que el senadorRi
cardo Monreal tuvo que empla
zar a Olga Sánchez Cordero Ju
lio Scherer Alejandro Gertz Al
fonso Durazo yArturo Zaldívar
aponerse de acuerdoprimero per
filar consensos ydespués enviar su
paquete de reformas en adminis
tración y procuración dejusticia a
laconsideración legislativa
Los tres primeros acudieron a lo
que se preveía como la presenta
ción de los cambios hacia una su

perfíscalía con dientes de otras
instancias como Seguridad y la
propia Unidad de Inteligencia Fi
nanciera pero Durazo nomás no
se apareció y se supo que de la Su
prema Corte se quejaron por algu
nos puntos del documento

QUEresultaunpocoaventurado
anticiparvísperas hacia el próximo
proceso electoral para la guberna
turade Nuevo León averificarse en
junio de 2021 pero un hecho es in
discutible CarlosSalazar dirigente

del Consejo CoordinadorEmpresa
rial yClaraLuzFlores prominen
te política regiomontana cenaron
anoche enelrestaurante italianodel
hotelFourSeasonsdeCiudaddeMé
xico Y como las candidaturas porlo
demás no se hacen de un día para
otro ladudaesquiéniráporMorena

QUE esta semana Encuentro
Social notificó al Consejo General
del Instituto NacionalElectoral que
preside Lorenzo Córdova que ya
cumplió todos los requisitosparaser
de nuevacuentapartidoyademás se
anuncióelregresoapartdrdelldefe
brero de su coordinador en San Lá
zaro Fernando Manzanilla quien
trabajó medioañoconelgobernador
MiguelBarbosaenPueblaSeperfi
laqueelpresidenteseaelactualcoor
dinador JorgeArguelles
Hablando de partidos ydel INE en
Morena la confirmación de la quita
de 75 porciento de prerrogativas solo
ahondó ladisputaentreYeidckolFo
levnskyyAlejandroRojas
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1 Mundo irreal Es de no creerse que en la sesión don
de los senadores presentaron las Iniciativas para forta

lecer el sistema de justicia no las hayan presentado Sólo
se resumió lo que se develará 1Q de febrero y se modificó
el orden del día de la Junta de Coordinación Política Ade
más Alfonso Durazo secretario de Seguridad y Protección
Ciudadana no asistió pese a que estaba confirmado Por si
fuera poco Ricardo Monreal coordinador de senadores de
Morena pidió que la reforma a la Ley Orgánica del Poder
ludicial se presente hasta tener un acuerdo con el Poder Ju
dicial y su organismo cúpula la SCJN para que el proyecto
llegue consensuado a la Cámara alta Monreal cedió así su
lugar a jueces magistrados y ministros quienes no fueron
tomados en cuenta para la realización de estas reformas
Alguien tenía que tener mesura y gesto político Monreal no
se ensucia las manos Y siempre sale bien Es su costumbre

2 IMSS vanguardista Cubrir las buenas formas es par
óte de la estrategia con la que Zoé Robledo transforma

al IMSS Ayer tomaron protesta los 35 nuevos delegados 17
mujeres y 18 hombres por mérito y luego por insaculación
Robledo encabezó la sesión extraordinaria y destacó que los
nuevos funcionarios es gente capaz comprometida hones
ta y de probada lealtad En el proceso se priorizó la equidad
de género el mérito profesional y la lealtad de la base traba
jadora del Seguro Social Ahora el IMSS está en manos de
verdaderos profesionales de la salud Por primera vez los re
presentantes han sido nombrados derivado de un concur
so transparente y sin precedentes La pregunta es sólo Zoé
Robledo es capaz de tomar decisiones trascendentales

r 1 Pásenle aquí caben Desde San Pedro Sula Honduras
cientos de migrantes partieron con la esperanza de for

mar un tipo de caravana como la que llegó a la frontera de
México con Estados Unidos en 2018 La mayoría de los Inten
tos en 2019 se vieron frustrados por la presencia de la policía
y de la Guardia Nacional Ante este panorama Olga Sánchez
Cordero secretaria de Gobernación anunció un operativo
especial conjunto del gobierno de México para recibir a los
integrantes de esta primera caravana de 2020 Señaló que
quienes deseen solicitar asilo en México serán bien recibidos
sin embargo dijo que los que pretendan cruzar de forma ile
gal no se les entregará ningún tipo de salvoconducto o per
miso para seguir su camino Y los planes para que no tengan
que salir de sus países como para cuándo
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W Aprobado Algunos de los proyectos que MauricioVila
áaDosal realiza en Yucatán no sólo marcan pauta sino

también deberían servir de ejemplo para otros mandatarios
De acuerdo con la medición mensual de gobernadores es
el mandatario con la mayor aprobación en el país Después
de él están Quirino Ordaz de Sinaloa y Claudia Pavlovich
de Sonora ambos del PRI En el rubro de seguridad Yuca
tán también ocupa el primer lugar La encuesta contiene
una pregunta reveladora dejaría usted las llaves de su casa
al gobernador de su estado Vila Dosal está en los primeros
tres Llegan a tiempo las buenas noticias Este domingo ren
dirá su primer informe de gobierno Cumple con los yucate
cos a carta cabal A otros mandatarios no se les ha ocurrido
preguntarle la fórmula del éxito Sin duda la compartiría

P Mea culpa Es cierto que a todos nos duele que la in
Jí fanciaen México esté contaminada Después de lo ocu
rrido en Torreón todos quisiéramos hacer algo para detener
esta peligrosa tendencia Laura Rojas presidenta de la Mesa
Directiva de la Cámara de Diputados reconoció el abando
no de los legisladores en esta materia y anunció que para el
próximo periodo de sesiones se revisarán la efectividad y
ejecución de las leyes La preocupación es atender el tema
de los niños niñas y adolescentes en salud mental eso nos
cimbró Yo diría que es la agenda olvidada dijo Muy boni
tos los discursos pero si la efectividad se les diera tan bien
a los legisladores como la oratoria seríamos un país de pri
mer mundo Por cierto ya revisaron el corazón de sus hijos
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Legalizaran la tortura

Elequipojurídico del presi
dente Andrés Manuel López
Obrador acompañó al fiscal

general Alejandro Gertz Mañero
al Senado donde presentaron
nueve iniciativas de ley en materia
de seguridad yjusticia Volumi
noso paquete para que el Senado
lo estudie y eventualmente lo
apruebe Cuidado Las reformas
son una manzana envenenada y
constituyen una regresión impor
tante al modelo de justicia que se
construyó con las reformas cons
titucionales de 2008 y 2011 que
modificó el sistema penal a fin de
resolver la creciente impunidad
No ha dado los resultados espe

rados dice la exposición de moti
vos del paquete entregado Por lo
tanto se colige de las iniciativas
hay una profunda regresión al sis
tema de justicia mexicano bajo la
máscara de garantizar el acceso
a lajusticia que tanto reclama la
sociedad Difícilmente se puede
pensar que la sociedad quiere que
se legalice la tortura como pide la

reforma y que México regrese a
un sistema donde el autoritarismo

sea el que marque el destino de
los ciudadanos

La manzana envenenada co

mienza en los dos últimos párrafos
de la exposición de motivos que
señalan Conforme a lo dispuesto
en la fracción IX apartado A del
artículo 20 de la Constitución
Política de los Estados Unidos

Mexicanos se dispone la nulidad
de cualquier prueba obtenida con
violación de derechos fundamen

tales En ese sentido se consi
dera prueba ilícita a toda aquella
obtenida bajo estos términos y
se aplica en beneficio del impu

tado su exclusión Este tipo de
elementos probatorios represen
tan una de las problemáticas más
complejas en la materia pues
lleva consigo por un lado el inte
rés público de la persecución del
delito y por el otro la protección
de los derechos individuales

Nuestro sistema procesal pe
nal considera como regla general
la exclusión de la prueba ilícita
mente obtenida con el objeto de
eliminar del caudal probatorio
aquellos elementos obtenidos en
contravención a derechos funda

mentales del imputado añade
la exposición de motivos que
subraya la existencia de diversas
interpretaciones de la Suprema
Corte de Justicia para establecer
excepciones como lajurispruden
cia sobre la teoría del vínculo o

nexo causal atenuado donde le
permite al juez de la causa que
elimina por cierto la iniciativa
o el tribunal de apelación lleve
a cabo la valoración respecto de
la exclusión de la prueba ilícita
tutelando la adecuada defensa la
presunción de inocencia y el prin
cipio de contradicción

Otra hipótesis que men
ciona la iniciativa es la relativa
a la teoría del descubrimiento

inevitable donde las pruebas
no necesariamente deben decla

rarse ilícitas y excluirse pues toda
prueba que se hubiese produ

cido sin necesidad de recurrir a la

prueba determinada como ilícita
será válida en virtud de que las
circunstancias hubieren llevado
necesariamente a su descubri
miento desvirtuando así el nexo
antijurídico que ésta presupone
La Fiscalía y la Conserjería Jurí

dica de la Presidencia buscan que
ante la existencia de una actua

ción ilegal en la investigación ello
no suponga automáticamente
la impunidad de quien posible
mente infringe la ley

Por ello proponen reformar la
fracción IX del artículo 20 cons

titucional que originalmente
establece que cualquier prueba
obtenida con violación de dere
chos fundamentales será nula

La modificación plantea que los
elementos probatorios o las prue
bas consideradas ilícitas por el
medio en cómo fueron obtenidas
podrán en su caso ser tomadas
en consideración yvaloradas por
el juzgador de una causa cuando
exista respecto de éstas una ate
nuación en su vínculo de ilicitud
proviniere de una fuente inde
pendiente o su descubrimiento
hubiere sido inevitable

En lenguaje simple y llano abre
la puerta a que cualquier prueba
ilícita como la obtenida me
diante tortura pueda ser consi
derada por el juez como prueba
lícita que también se refuerza por
otra reforma donde se permite al
ministerio público retener a una
persona durante 48 horas sin or
denjudicial Durante ese tiempo
podrían cometerse abusos contra
esa persona para obligarla ha
blando hipotéticamente a reali
zar cualquier declaración que la
impute la primera declaración
ante el ministerio público vuelve
a tener un alto valor en la reforma

propuesta Las reformas con
tradicen los postulados que han
planteado el gobierno y algunos
funcionarios prominentes

Lo que se propone por ejem
plo habría permitido que las
denuncias de Florence Cassez de
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tortura por parte de comandantes
policiales para que reconociera

su culpabilidad en secuestros
fueran tomadas como válidas sin
necesidad de que se probara en
el marco de los instrumentos de

la ley su propia culpa con lo cual
los argumentos del presidente de
la Suprema Corte Arturo Zaldí
var a favor del debido proceso y
del garantismo de la secretaria de
Gobernación Olga Sánchez Cor
dero sean enviados a la basura
Las reformas también eliminan la

posibilidad de realizar por sí actos
de investigación y se limita el de
recho de interponer recursos

Esta reforma afectaría directa

mente a los padres de los fami
liares de los 43 normalistas de
Ayotzinapa en 2014 y tácita
mente revertiría la decisión del

Primer Tribunal Colegiado del De
cimonoveno Circuito en Reynosa
en septiembre de 2018 que per
mitió la creación de una Comisión

de la Verdad y la coadyuvancia
de los padres y sus abogados Este
punto contradice al subsecretario
de Gobernación para Derechos
Humanos Alejandro Encinas que
aplaudió la resolución de aquél
tribunal Otras propuestas tam
bién afectan su trabajo como so
bre el mismo caso de Ayotzinapa
que las pruebas que consideraba
ilegales dentro de lo que se conoce
como la verdad histórica sean
ahora legales dando legitimidad
al cuestionado trabajo del expro
curador Jesús Murillo Karam

Las reformas propuestas cho
can con los postulados garantís
tas que dice defender el gobierno
del presidente López Obrador al

obligar al juez a valorar las prue
bas obtenidas por métodos poco
convencionales o ilegales yno
considera los convenios interna

cionales suscritos por México Son
un salto al pasado autoritario que
el Senado no debe permitir

Las reformas son
una manzana

envenenaday
constituyen una
regresión al modelo
de justicia
Las reformas
propuestas chocan
con los postulados
garantistas que dice
defender el gobierno

 CP.  2020.01.16



Pág: 16

Elba Esther inelegible
La renovación del SNTE está en curso La dirigencia

nacional de ese gremio magisterial encabezada por
Alfonso Cepeda tiene el visto bueno para arrancar
con la elección de una veintena de comités secciona
les Y nada más

La elección de un nuevo comité ejecutivo nacional no es
tá prevista para el 2020 Y menos el retorno de la expresi
denta vitalicia de la organización Elba Esther Gordillo
Morales a los cargos sindicales La dirigencia encabeza
da por Cepeda no le concede membresía dentro del sindi
cato Y hace seis años que no ha pagado sus cuotas

La maestra perdió su plaza en los tiempos de Aurelio
Ñuño como titular de la SEP Sobre estos asuntos en lo
particular deberán resolver los magistrados de la Sala Su
perior del Tribunal Fiscal

Mientras Maestros por México la asociación civil que
pugna por el regreso de Gordillo Morales emplazó a la
Cuarta Transformación a garantizar elecciones democráti
cas dentro de esa organización

A través de una misiva entregada ayer en Palacio Na
cional y el Palacio de Cobián los representantes elbistas
rechazaron la reforma estatutaria que modificó el procedi
miento para elegir a los secretarios que integran los comi
tés de la que ya tomó nota la autoridad laboral

La elección de los dirigentes magisteriales insistie
ron tiene que apegarse a la nueva legislación y permitir
el voto libre directo secreto y universal de los 1 6 millones
de afiliados al SNTE

Exigimos la instalación de una mesa de trabajo plural
integrada con las diferentes expresiones sindicales intere
sadas en participaren el proceso plantea Maestros por
México Definidas las reglas por todos los involucrados
sugiere la elección deberá ser conducida por un órgano
electoral neutral que garantice la imparcialidad legitimi
dad legalidad y transparencia electoral además de la par
ticipación de observadores nacionales e internacionales

Exigimos que haya piso parejo para todas las expresio
nes participantes que haya transparencia y rendición de
cuentas en el uso y aplicación de todos los recursos insis
ten Y que las expresiones que desean participaren la elec
ción de la dirigencia del SNTE no tengan prohibiciones

Marginados de las mesas de trabajo convocadas por la
SEPy la Secretaría del Trabajo los elbistas se quejaron con
el Ejecutivo federal por entablar negociaciones con dirigen
tes que legalmente intentan representara los trabajadores
y se inventan reglamentos para normar procesos a modo
que derivan en simulación
Efectos secundarios
DESAPROBADOS Los habitantes de la Ciudad de Méxi

co consideran que la seguridad y el narcomenudeo son
los problemas que más afectan a las autoridades electas
De acuerdo con la casa encuestadora Enkoll de Heidi
Osuna en Alvaro Obregón y Magdalena Contreras se
registran los peores resultados en ese rubro entre las 16 al
caldías Esas demarcaciones son gobernadas por dos mo
renistas Layda Sansores y Patricia Ortiz En un ran
king generado tras de un año en el cargo los alcaldes que
obtienen menos respaldo de sus gobernados son Sansores
y José Carlos Acosta de Xochimilco

FINTAS Ni el Ejecutivo propuso ni el Legislativo dispu
so Y el Judicial Por segunda vez por un manotazo en
Palacio Nacional el trabajo parlamentario se verá ralenti
zado A finales del año pasado la reforma laboral compro
metida por Morena no fue procesada Esta vez el Ejecutivo
federal se abstuvo de entregar los nueve proyectos al Con
greso que componen su reforma penal las reformas al tex
to constitucional a la Ley de Amparo la Ley Nacional de
Ejecución Penal la Ley del Sistema Integral de Justicia para
Adolescentes y a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la
Federación además de la nueva Ley Nacional de Cultura
yjusticia Cívica y los nuevos códigos nacionales Penal y de
Procedimientos Penales
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Psiquiatras para los diputados
Llamó la atención por decir lo menos la propuesta de Porfirio Muñoz Ledo de crear
un departamento psiquiátrico en la Cámara de Diputados que les pueda dar servicio
a los legisladores Estamos a veces desesperados exasperados tal vez si la tuviéra
mos la ayuda psiquiátrica no habría pleitos en la Cámara seríamos muy bonda
dosos los unos con los olios para cumplir con la ley en el Iralo respetuoso cordial
amistoso podríamos cumplir con todo ello fueron las palabras del legislador que
hasta septiembre pasado encabezó la Mesa Directiva de San Lázaro Por desveladas
por todo lo que se quiera por angustias hay trastornos pasajeros acotó elmorenista

La apuesta cultural de Del Mazo
Y fue el gobernador del Estado de México quien ayer anunció uno de los proyectos
que sin ser de los más costosos pues implicará la inversión de unos 350 millones de
pesos seguramente se convertirá en uno referencial Alfredo del Mazo dio los por
menores de las obras de remodelación del Centro Histórico de Toluca que implicarán
intervenir 24 mil metros cuadrados para generar un área verde de 32 mil metros
además de recuperar siete museos de la localidad y otros edificios como el Palacio de
Gobierno la Catedral y la Iglesia de la Santa Veracruz Además se construirá un pla
netario apuesta principal del proyecto el cual tendrá una pantalla de 18 metros que
podrárotar 360 grados en la que se expondrán fenómenos astronómicos de una for
ma única Se tiene previsto que la remodelación termine a mediados del año próximo
y sirva para conmemorar los 500 años de la fundación de la ciudad de Toluca

Zoé Robledo se amputa el dedo
Se comenta en oficinas donde despachan asuntos de salud que Zoé Robledo es bue
no para darle fuerza declarativa a las acciones que lleva a cabo en el IMSS con lo que
consigue proyectarlas mejor Cortarle el dedo al director del Seguro Social fue la
única amputación que hemos propiciado de manera directa dijo ayer el chiapaneco
al anunciar a los nuevos 35 delegados estatales que ahora se llamarán titulares de
órganos de Operación Administrativa Desconcentrada y quienes por primera vez
no fueron electos por dedazo del titular del instituto sino vía examen de oposición
Por cierto que el anuncio lo hizo en sesión pública así que también por ahí mostró
callo mediático

Monreal golea a Díaz Polanco
Con la noticia de que los órganos internos de Morena al final le hicieron a los sena
dores Ricardo Monreal y Lilly Téllez como suele decir ya saben quien lo que el
viento a Juárez Porque resulta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Fede
ración revocó la amonestación que le hizo al zacatecano la Comisión de Honestidad
que encabeza Héctor Díaz Polanco por la actuación de aquel en la renovación de
la presidencia del Senado y le tumbó también la solicitud de echar de la bancada a
la sonorense Lilly Téllez Así que al final el partido terminó dos a cero y además el
perdedor se fue regañado porque el árbitro le advirtió que no debe meterse en actos
de derecho parlamentario
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Iniciativas en fuga
Sorprendió ayer que en el acto de presentación de iniciativas para emprender una de
las más relevantes reformas en el sistema de justicia en los últimos tiempos al final
los funcionarios de la 4T nos presentaran las iniciativas Aunque se dice en algunas
oficinas del Senado en donde éstas habrán de procesarse que postergar su difusión
pública respondió la filtración previa de borradores que dan cuenta de medidas polé
micas quehicieron levantarla ceja a más de un experto en la materia Ahí está el caso
del exministro José Ramón Cossío quien consideró que muchos de los elementos
de los documentos que circularon eran claramente inconstitucionales Y otras voces
como la del Centro Pro alertaron sobre la posible violación de derechos humanos
Por lo pronto conviene esperar las iniciativas autorizadas en 15 dias

Focos rojos y nueva caravana
Siempre sí fue cierto lo que Gobernación ya tenía en la mira arrancó una nueva ca
ravana desde Honduras con el propósito de pasar por Guatemala y México y llegar a
Estados Unidos Olga Sánchez Cordero salió a declarar que no habrá salvoconductos
y el nuevo presidente de Guatemala Alejandro Giammattei anunció tras reunirse
con Marcelo Ebrard que el Gobierno mexicano nos advirtió que no los va a dejar
pasar Coincidencias aparte la caravana arrancó en la víspera de que se apruebe en
el Congreso de EU el T MEC y luego de que se conociera la aprobación de un nuevo
fondeo para el muro Así que nos dicen los ojos del Gobierno mexicano no están
estos días sólo puestos en el sur sino también allá arriba en el norte
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SERÁ
Mensajeaempresas de outsourcing
Un día después de que se recibieran ofertas de las empresas de
outsourcingpara subcontratar a más de mil 200 trabajadores
que operaran las anunciadas nuevas sucursales delBanco del
Bienestar el Gobierno de Andrés ManuelLópez Obrador
mandó la caballería a lamañanera encabezados ahorapor el
procurador fiscal Carlos RomeroAranda para recordar que
aquellas prácticas de administración de nómina que consti
tuyanuna evasión serán consideradas como delincuencia
organizadaysancionadas hasta con 20 años de cárcel Será
unmensaje para los posibles administradores de su numero
sanómina El lunes 20 de enero el Banco que llevaRabindra
nath Salazar dará a conocer el fallo de la licitación Será

Mejor hayqueconsultar
Nos cuentan que fue tal el ruido que generó incluso al
interior de labancada de Morena en el Senado lapropuesta
del Ejecutivo de ampliar la figura del arraigo para todos los
delitos a pesar de las recomendaciones de la ONU en sentido
contrario que la Presidencia de la República decidió no
entregar ayer los anteproyectos que ya estaban circulando
a los senadores por lo que se advirtió habrá cambios a las
propuestas que entregarán dicen el próximo 1 de febrero
cuando inicie el período ordinario de sesiones Será

TemorenVeracruz
Ylos veracruzanos andanpreocupados se dice pues la
red del crimen organizado que se autonombra como Cártel
del Golfo ha enviado diversos mensajes de que va a tomar
las plazas de Xalapa Coatzacoalcos Minatitlán puerto de
Veracruz Tuxpan Poza Rica Martínez de la Torre yCórdo
ba Hoy se sabe que la otra organización criminal el CJNG
llevavarios meses dominando en estas zonas con secuestros
extorsión cobro de pisoynarco otra guerra en puerta se
preguntan Será

Frenaránatrasnacional
Nos cuentan que el Gobierno de Baja California encabezado
porJaime Bonilla se inició una campaña para impedir la
llegada de la trasnacional ConstellationBrands esto debido
al supuesto consumo excesivo de los recursos hídricos en
la región No obstante nos dicen que entre los argumentos
de la cervecera es que será una de las pocas empresas que
pagará el consumo de los 7 millones de metros cúbicos de
agua que utilizaría cada año cifra que por cierto es menor a
la que otras compañías instaladas en la zonarequierenpara
operar que en algunos casos superahasta los 250 millones
de metros cúbicos anuales Será

Guerritacontraelplástico
Las recientes protestas de trabajadoresyempresarios de la
industria del plástico en la CDMXreflejan que el Gobierno
capitalinonoplanchó bien el tema antes de aplicar laprohi
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bicion de las bolsas de plástico en la Ciudad Yhasta se dice
que las autoridades de la Sedema estánmuynerviosas pues
saben que les faltó analizarmás este impacto así como las
opciones en la materia Algunos adviertenuna cascada de
amparosymás resistencia social Será
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Paquete huérfano

El senador Ricardo Monreal alertó a tiempo sobre los riesgos del
paquete legislativo de procuración de justicia que el gobierno
pensaba presentar ayer ante senadores
Adelantó en un mensaje de redes sociales que en la Cámara
alta actuarán con responsabilidad sin caer en una regresión
ni afectar derechos fundamentales Una vez que se conoció el
contenido de los textos que forman el paquete todo mundo
comprendió a qué se refería el legislador zacatecano
Hay en efecto un intento de regresión a épocas que
se pensaban superadas y afectaciones graves a los
derechos humanos

De quién es la mano que arrastró el lápiz Resulta que son
proyectos huérfanos porque nadie en la 4T reconoce la
paternidad Son borradores que aparecieron por generación
espontánea

IMSS NUEVOS DELEGADOS

El IMSS realizó ayer una amputación exitosa la del dedo con el
que su director general elegía sin restricciones a los delegados
que tendrán una denominación distinta
Pero la cirugía trajo sus complicaciones aunque no en el
paciente principal sino que nadie accederá a puestos por su
cercanía con el mero mero

Se cumplió la instrucción del Presidente de que los nuevos
delegados provengan de las filas de médicos y enfermeras
A la instrucción se le adicionaron elementos técnicos

que permitieron elegir a los mejores perfiles para cada
delegación
Y los nombrados también tienen algo de afectados pues van a
delegaciones que no forzosamente coinciden con su domicilio
actual así que su aceptación del cargo implica sacrificio y
ganas de seguir en el sector salud

COM VS CONADE

Los desencuentros entre el Comité Olímpico Mexicano y el
organismo gubernamental de promoción del deporte son la
regla hay contadas excepciones
Con la 4T no hubo cambio Al contrario la distancia entre el
COM y la Conade es cada día más grande
Ayer Carlos Padilla presidente del COM dijo que en la jefatura
de misión para los Juegos Olímpicos Tokio 2020 no habrá
ningún representante de la Conade
La razón es simple el gobierno no se ha negado a liberar
el presupuesto para el Comité Olímpico
El Comité está a la caza de recursos para comprar boletos de
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avión y uniformar a la delegación deportiva que podría llegar
a 150 personas Para los atletas olímpicos no hay presupuesto
En contraste el equipo de béisbol de Los Olmecas de Tabasco
favorito del Presidente tiene asegurados casi 50 millones de
pesos para el 2020

Dr psiquiatra

Se acabaron los diputados que se hacen los locos a la hora
de votaciones álgidas Adiós a los que fingen demencia
despídanse de los que oyen voces del más allá
El diputado Porfirio Muñoz Ledo estableció que en San
Lázaro debe operar un centro de atención psiquiátrica
Lo hizo con conocimiento de causa

Explicó que muchos de sus colegas por desveladas y otros
excesos tienen trastornos mentales pasajeros y requieren
ayuda profesional
En efecto algunos diputados caen en trastorno bipolar y
cambian de partido y otros desarrollan fobias de todo tipo y se
sienten confundidos angustiados No es mala idea y se abren
oportunidades de trabajo Cuántos psiquiatras se necesitan
para mantener cuerdos a 500 diputados

pepegrillocronica gmail com
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os tiempos se le vienen encima a Morena
y en el partido siguen hechos bolas mi
rando cada quien para su santo y sin lograr
una solución para renovar su dirigencia

Andrés Manuel López Obrador fun
dador de Morena y hoy Presidente de la
República se desentendió inicialmente

del proceso sucesorio en el partido luego al ver que la
situación se complicaba propuso el método de la encuesta
No le hicieron caso Amagó entonces con abandonar el
partido pero siguieron los enredos

Yeidckol Polevnsky invoca todo tipo de argucias para
permanecer al frente del instituto hasta que existan con
diciones para renovar la dirigencia e iniciar bajo su manto
el proceso electoral más grande que haya tenido lugar en
nuestro país

Bertha Lujan presidenta del Consejo Nacional con
vocó a un congreso extraordinario el 26 de este mes con
la intención de definir la fecha para la renovación de las
dirigencias en todo el país

Mario Delgado coordinador de los diputados federales
de Morena ha pedido retomar la propuesta de AMLO y
llevar a cabo la encuesta para evitarse más problemas

Alejandro Rojas se pronun
ció también por la encuesta
pero a nivel de fórmulas Sin
embargo ayer adelantó una
nueva propuesta Un Presiden
te c e unidad Y reconciliación
democrática

El aspirante a la dirigencia
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anunció que hoy ayer envia
ría una misiva a Polevnsky Lujan y Delgado para que
firmemos un Acuerdo por la Unidad de Morena renun
ciando todos a nuestra aspiración legítima de presidir el
movimiento y acordar el mejor perfil en busca de un
dirigente de unidad

La propuesta toma relevancia ante el nerviosismo que
ya se manifiesta en el entorno presidencial sobre lo que
ocurre en Morena al punto de sondear la posibilidad de
designar un presidente interino para destrabar la situación

En Palacio Nacional consideran que Yeidckol debe
ya dejar la presidencia del partido Y si la solución es un
interinato comentan pues que así sea

Sea cual fuere la decisión que tomen lo cierto es que ya
hay preocupación en la Presidencia de la República sobre
lo que ocurre en Morena No hay manera de desentender
se cuando tienes enfrente para 2021 la elección más
grande de la historia de nuestro país tres mil 200 cargos
en disputa que incluyen la renovación de la Cámara de
Diputados y 15 gubernaturas

Mientras tanto otros plazos están por cumplirse y
enredar aún más la situación la convocatoria al Congreso
Extraordinario rechazada por Polevnsky para el 26 de
enero el vencimiento del plazo del Tribunal Electoral para
corregir y concluir su padrón de afiliados el 31 de este mes

GEMAS Obsequio de Nancy Pelosi presidenta de la
Cámara de Representantes de Estados Unidos Hoy

haremos historia entregando los artículos de juicio po
lítico contra el presidente Trump por abuso de poder y

obstrucción al Congreso

MARTHAMERCEDESA CMAIL COM

MARTHAANAYA
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